

31.05.2010 - 10:00 Uhr

## Addiction Info Suisse - Symposium annuel international consacré à la recherche sur l'alcool à Lausanne

Lausanne (ots) -

Plus de 200 chercheurs venant d'Europe, des Amériques, d'Australie, d'Afrique et d'Asie se rencontrent du 31 mai au 4 juin à Lausanne afin de présenter les derniers résultats issus de la recherche sur l'alcool. Le 36e Symposium annuel de la Kettil Bruun Society s'y tient sur invitation d'Addiction Info Suisse. Les thèmes en sont la politique en matière d'alcool, les conséquences de la consommation d'alcool, le traitement, les différences culturelles ainsi que la consommation d'alcool chez les jeunes.

Le symposium de la Kettil Bruun Society (KBS), qui réunira au cours des cinq prochains jours à Lausanne plus de 200 scientifiques de près de 30 pays, est l'un des plus importants du monde consacré aux problèmes liés à l'alcool, notamment à ses causes, sa diffusion, ses conséquences sociales, sa prévention et son traitement. Cette année, le symposium est organisé par Addiction Info Suisse. L'objectif est de stimuler le dialogue entre chercheurs, encourager la coopération internationale et lancer des projets transnationaux. «Cette rencontre constitue une chance unique. Elle donne l'occasion à tous les participants de s'enrichir des expériences et des découvertes d'autres pays», a déclaré Sandra Kuntsche d'Addiction Info Suisse, responsable de l'organisation du symposium. Au cours des cinq prochains jours, 170 intervenant-e-s issus entre autres des milieux de la sociologie, de la médecine, de la psychologie et du travail social contribueront au partage de nouvelles connaissances lors de workshops et de présentations.

Contributions provenant de Suisse

Plusieurs contributions de chercheurs d'Addiction Info Suisse seront également présentées lors du symposium. L'un des thèmes traités sera la consommation d'alcool des jeunes. Bëat Windlin a ainsi étudié le rapport entre activités familiales en commun et habitudes de consommation des jeunes de 13 à 16 ans. L'analyse de l'étude représentative de 2006 sur les élèves montre qu'un comportement peu sujet à problèmes est lié davantage à la qualité des activités au sein de la famille qu'à leur fréquence. Les jeunes ayant rarement l'occasion de vivre de telles activités sont plus enclins à fumer, boire de l'alcool ou consommer du cannabis. Et ce, quelque soit leur sexe et le groupe d'âge auxquels ils appartiennent. Une autre présentation est consacrée aux nouvelles technologies dans le domaine de la recherche sur l'alcool. Ainsi, l'utilisation du téléphone portable, grâce auquel les jeunes adultes peuvent répondre en ligne à un questionnaire sur leur consommation d'alcool, s'avère prometteuse. «L'objectif est d'améliorer la qualité des données en permettant aux participants à l'enquête de communiquer en ligne, le plus rapidement possible, des détails sur leur consommation», a expliqué Emmanuel Kuntsche d'Addiction Info Suisse. Sa contribution porte sur le standard de téléphonie mobile UMTS, Universal Mobile Telecommunications System, et sur la manière dont il peut être utilisé à des fins de recherche.

Kettil Bruun

La Kettil Bruun Society a été fondée en 1986. Elle réunit des scientifiques qui se consacrent à la recherche sur les aspects sociaux de la consommation d'alcool et des problèmes liés à l'alcool. Cette organisation internationale porte le nom d'un pionnier de la

recherche contre l'alcoolisme, Kettel Bruun (1924-1985), qui a été jusqu'en 1968 directeur de l'Institut pour la recherche sociale en matière d'alcoolisme à Helsinki.

#### Addiction Info Suisse en bref

Addiction Info Suisse entend prévenir ou réduire les problèmes liés à la consommation d'alcool et d'autres substances psychoactives ou à des comportements susceptibles d'entraîner des dépendances. Elle conçoit et met en place des projets de prévention et s'engage dans la politique de la santé et la recherche psychosociale. Addiction Info Suisse est une organisation privée, indépendante de tout parti politique, reconnue d'utilité publique. Addiction Info Suisse travaille au niveau national, tout en entretenant des relations avec des institutions étrangères. Elle se présente par conséquent également sous les dénominations Sucht Info Schweiz, Dipendenze Svizzera et Addiction Info Switzerland.

Jusqu'à début mai 2010, Addiction Info Suisse se présentait sous l'appellation d'Institut suisse de prévention de l'alcoolisme et autres toxicomanies (ISPA).

Vous trouverez également ce communiqué de presse sur le site d'Addiction Info Suisse: <http://www.addiction-info.ch>

#### Contact:

Corine Kibora  
Porte-parole  
[ckibora@addiction-info.ch](mailto:ckibora@addiction-info.ch)  
Tél.: 021 321 29 75

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/10000980/100604559> abgerufen werden.